

السيرة الذاتية



المعلومات الشخصية :

الاسم : مصطفى كمال ساكت المعاني

مكان الولادة : عمان \ الأردن

تاريخ الولادة : 12\9\1962

الجنسية : الأردنية

هاتف خلوي : 0777610609

البريد الإلكتروني : **mr6462@yahoo. Com**

الشهادات العلمية:

- 1- دكتوراه في الفلسفة / الجامعة الاردنية 2011، عنوان الرسالة : فلسفة التأويل عند فلهلم دلتاي.
- 2- ماجستير في الدراسات العبرية / الجامعة الأردنية 2001، عنوان الرسالة : الكيبوتز في إسرائيل دراسة أنثروبولوجية.
- 3- البكالوريوس في اللغة الإنجليزية / 1997، جامعة كييف للغات / أوكرانيا.
- 4- الدبلوم المتوسط في اللغة الإنجليزية / 1992، كلية الخوارزمي / عمان/ الأردن.
- 5- الثانوية العامة / الفرع العلمي / 1981.

الخبرات:

- عينت في وزارة التعليم العالي والبحث العلمي بتاريخ 20/10/1992- 2012
- محاضر غير متفرغ - جامعة الأسراء (2016).
- أستاذ مساعد - جامعة الحسين بن طلال - كلية الآداب. 2018 - لغاية الآن .
- مساعد عميد كلية الآداب - جامعة الحسين بن طلال - 2021 لغاية 2023

الإصدارات:

- 1) محاضرات في المنطق الأرسطي(الصوري)، (بالإشتراك)- دار عالم الكتب الحديث الأردن- إربد 2016م.
- 2) الهيرمينوطيقا الغربية (التأويل الغربي)، (بالإشتراك) - دار عالم الكتب الحديث الأردن- إربد 2017-2018م.
- 3) مقدمة في فلسفة الأخلاق، (بالإشتراك) - دار عالم الكتب الحديث الأردن- إربد 2017-2018م.
- 4) التفكير (تعريفه خصائصه أنواعه ومهارات اكتسابه)، (بالإشتراك) - دار عالم الكتب الحديث الأردن- إربد 2019م. تقديم الأستاذ الدكتور : هشام غصيب - رئيس جامعة الأميره سميّة- عمان- الأردن.
- 5) قراءات في التأويل الإسلامي، (بالإشتراك) - دار عالم الكتب الحديث الأردن- إربد 2020م.
- 6) نظرات في فلسفة اللغة، (نظرة في المصطلح والتاريخ) (بالإشتراك) - زاد ناشرون وموزعون- عمان- الأردن 2022م.
- 7) نظرات في فلسفة اللغة، (نماذج تطبيقية) (بالإشتراك) - زاد ناشرون وموزعون- عمان- الأردن 2022م.
- 8) التمهيد في فلسفة الموسيقى-الطبيعية والصناعية، (بالإشتراك) - زاد ناشرون وموزعون- عمان- الأردن 2022م.
- 9) الحضارة العربية الإسلامية وأثرها الحضاري- الأندلس؛(بالإشتراك) - زاد ناشرون وموزعون- عمان- الأردن 2022م.
- 10) الحقيقة والوهم نظرات في فلسفة العلم ونظرية المعرفة والإبستمولوجيا(التأسيس النظري): (بالإشتراك) - زاد ناشرون وموزعون- عمان- الأردن 2022م.
- 11) الحقيقة والوهم نظرات في فلسفة العلم ونظرية المعرفة والإبستمولوجيا(التأسيس العملي): (بالإشتراك) - زاد ناشرون وموزعون- عمان- الأردن 2022م.

- (12) مدخل لدراسة التاريخ: (بالإشتراك) - زاد ناشرون وموزعون- عمان- الأردن 2022م. (هذا الكتاب حُكِّمَ من قبل عمادة البحث العلمي - جامعة الحسين بن طلال - معان/ الأردن .(وهو مقرر معتمد في قسم التاريخ - جامعة الحسين بن طلال/ معان -الأردن.
- (13) مدخل لدراسة الفلسفة الإسلامية: (بالإشتراك) - زاد ناشرون وموزعون- عمان- الأردن 2022م . وهو مقرر معتمد في قسم التاريخ - جامعة الحسين بن طلال/ معان -الأردن.
- (14) دور الفلسفة للناشئة : (بالإشتراك) - زاد ناشرون وموزعون- عمان- الأردن- 2023م.
- (15) إضاءات على قضايا إسلامية معاصرة: (بالإشتراك) - زاد ناشرون وموزعون- عمان- الأردن- 2023م. تقديم المستشار التربوي الدكتور: عبد الجليل محمد العواودة - عمان- الأردن.
- (16) نظرية المقاصد وفلسفتها: (بالإشتراك) - زاد ناشرون وموزعون- عمان- الأردن- 2023م.
- (17) معالم في الفكر الفلسفي الإسلامي: (بالإشتراك) - زاد ناشرون وموزعون- عمان- الأردن- 2024م.
- (18) التمهيد في تاريخ الأفكار والفلسفة، (بالإشتراك) - دار عالم الكتب الحديث الأردن- إربد 2024م.
- (19) الاستشارة والعلاج الفلسفي.. دراسة في الفلسفة التطبيقية : (بالإشتراك) - زاد ناشرون وموزعون- عمان- الأردن- 2024م.
- (20) كتاب الوجيز في فلسفة التربية ومناهج التعليم: (بالإشتراك) - زاد ناشرون وموزعون- عمان- الأردن- 2024م.. تقديم المستشار التربوي الدكتور: عبد الجليل محمد العواودة - عمان- الأردن.
- (21) العلاقات الدولية وفلسفتها في التاريخ الإسلامي-نماذج نظرية وتطبيقية: (بالإشتراك) - زاد ناشرون وموزعون- عمان- الأردن- 2024م. قيد الطباعة
- (22) محاضرات في تاريخ الأدب العربي وفلسفته: (بالإشتراك) - زاد ناشرون وموزعون- عمان- الأردن- 2024م. قيد الطباعة.

الكتب التي قُدِّمَ لها:

1. كتاب الأمير: لميكافيلي، (بالإشتراك) - دار عالم الكتب الحديث الأردن- إربد 2024م.
2. كتاب المطارحات: لميكافيلي، (بالإشتراك) - دار عالم الكتب الحديث الأردن- إربد 2024م.
3. كتاب المقدمة: لابن خلدون، (بالإشتراك) - دار عالم الكتب الحديث الأردن- إربد 2024م.

- حرية الإرادة الإنسانية: مجلة أفق، جامعة حلوان- مصر 2017م ، المجلد(1) العدد(2)- (بالاشتراك).
- التأسيسات الفينومينولوجية في الهيرمينوطيقا الغربية المتأخرة/ العدد 18/ مجلة الآداب والترجمة / كلية الآداب – جامعة الروح القدس- الكسليك/ لبنان.(بالاشتراك).
- فلسفة اللغة عند فتجنشتين وتأسيسها الهيرمينوطيقي/ الجامعة الإسلامية / غزة- فلسطين، المجلد (28)، يناير 2020م، (بالاشتراك).
- المنهج الفلسفي عند الفيلسوف الإنجليزي روبين جورج كولنجود/ الجمعية الفلسفية المصرية/ العدد الثامن والعشرون 2019م.
- الكفايات اللغوية من منظور المدرسة التوليدية التحويلية والمدرسة النقدية الهيرمينوطيقية (تشومسكي- وهبرماس)/ مجلة جامعة الحسين بن طلال للبحوث/ معان- الأردن/ 2019/5/20 برقم 2018-02-907.(بالاشتراك).
- البعد الدلالي لمصطلح التأويل بين الفكر الإسلامي والفلسفة الغربية/ مجلة جامعة الحسين بن طلال للبحوث/ معان- الأردن/ 2019/5/12/4 برقم 2019-01-6950.(بالاشتراك).
- التأسيس الأخلاقي عند الفيلسوف كانط وأبعاده العملية على فكرة حقوق الإنسان/ مجلة أريام الأردنية للعلوم الإنسانية والاجتماعية- عمان الأردن/ المجلد الثاني ، العدد (2) لسنة 2020م. (بالاشتراك).
- البحث الدلالي في منهج الفخر الرازي التأويلي في تفسيره الكبير (دراسة تطبيقية)- مجلة العلوم الاجتماعية والتربوية جامعة ROUTE - تركيا- العدد 6/ 2020م.(بالاشتراك).
- المنطلقات الفلسفية للسيميائية التأويلية الأمريكية/ مجلة العلوم الإنسانية والطبيعية- السودان - تصدر عن مؤسسة برابو للخدمات التعليمية / العدد 10/ 2021م.الأول من أكتوبر-(بالاشتراك).
- ملامح التأويلية في فكر محمد أركون آلياتها وحدودها/ مجلة ابن خلدون للدراسات والأبحاث- العدد الثالث – المجلد الأول- نوفمبر 3، 2021- تصدر المجلة عن (مركز ابن العربي للثقافة والنشر)، وهو مركز مرخص من وزارة الثقافة الفلسطينية-(بالاشتراك).
- نظرة في فلسفة الاستثناء عند الفيلسوف الإيطالي جورجيو أغامبين/ الجمعية الفلسفية المصرية/ العدد الثلاثون 2021م.-(بالاشتراك).
- التأصيل الفينومينولوجي للهيرمينوطيقا الغربية / بيت الحكمة- المجلة الموريتانية للدراسات الفلسفية-MJPS - العدد الأول- 2022م-(بالاشتراك).
- نظرات فلسفية في إشكالات التعليم في القرن الحادي والعشرين -. مجلة جامعة العقبة للتكنولوجيا للدراسات والبحوث، المجلد الأول- 2022- العدد 1-(بالاشتراك).

- النظرية النقدية وفلسفتها- دراسة في كتاب التربية الإسلامية في مدارس المملكة الأردنية الهاشمية الجديد للصف العاشر للعام الدراسي 2021-2022م- /مجلة جامعة الحسين بن طلال للبحوث/ معان- الأردن/ قيد التحكيم.

المؤتمرات:

- المؤتمر الفلسفي العاشر ، الجامعة الأردنية بالتعاون مع الجمعية الفلسفية الأردنية وقسم الفلسفة بالجامعة الأردنية/ 21-23-11-2019م، ورقة مشتركة بعنوان " إشكالية المفاهيم، دراسة في محدداتها"- الجلسة الرابعة.
- المؤتمر العلمي الدولي الأول " إفتراضياً " - كلية الآداب والعلوم في جامعة العقبة للتكنولوجيا تحت عنوان (التعليم في القرن الواحد والعشرين – التحديات والمستجدات) خلال الفترة 9-10/ آب/ 2021م، ورقة مشتركة بعنوان "نظرات فلسفية في إشكالات التعليم في القرن الحادي والعشرين" .
- المؤتمر الدولي الثالث المُحكّم (الأندلس فكر وأدب وحضارة)- جامعة الطّفيلة التّقنيّة كليّة الآداب/ قسم اللّغة العربيّة وآدابها- عقد في الفترة من 29/3/2022م – 31/3/2022م ، ورقة مشتركة بعنوان: " فلاسفة الأندلس ودورهم في الحركة الفكرية الغربية(ابن رشد- نموذجاً)." .

المشاريع:

المشروع الوطني لإحياء دور الفلسفة في الحياة التعليميّة في الأردن بالتعاون مع الجمعية الفلسفية الأردنية (بالاشتراك).

العضوية العلمية:

- عضو الجمعية الفلسفية الأردنية.
- عضو الجمعية الفلسفية المصرية.
- عضو رابطة الكتاب الأردنيين.
- الاتحاد العام للأدباء والكتاب العرب.

شكر وتقدير:

- 1- مؤسسة عبدالحميد شومان/ مدير المكتبة/ غالب مسعود /10-5-2018م.
- 2- جامعة الحسين بن طلال / مكتب الرئيس/ أ.د. نجيب أبوكركي / 30-10-2018م.
- 3- مؤسسة الملك الحسين/ معهد اليوبيل/ مديرة المعهد سهى جوعانة/ 7-6-2018م.
- 4- جامعة الحسين بن طلال / مكتب الرئيس/ أ.د. عاطف الخرابشة/ 30-3-2022م.
- 5- درع شكر وتقدير - المؤتمر الدولي الثالث المُحَكَّم (الأندلس فكر وأدب وحضارة)-جامعة الطفيلة
التّقنيّة - كليّة الآداب/ قسم اللّغة العربيّة وآدابها، 2022/3/31م.

MUSTAFA AL- MAANI



Name: Mustafa Kamal Saket Al-Maani

Place of birth: Amman / Jordan.

Date of birth: September 12, 1962.

Jordanian nationality.

CONTACT:

Cell phone: 0777610609

Email: mr6462@yahoo. Com

Scientific certificates:

1- Ph.D. in Philosophy / University of Jordan 2011, thesis title: The philosophy of interpretation according to Wilhelm Dilthey.

2- Masters in Hebrew Studies / University of Jordan 2001, thesis title: The kibbutz in Israel, an anthropological study.

3- Bachelor's degree in English Language / 1997, Kyiv Linguistic University Ukraine.

4- Intermediate Diploma in English Language / 1992, Al-Khwarizmi College Amman / Jordan.

5- High school / scientific branch / 1981.

The experience:

1- Appointed to the Ministry of Higher Education and Scientific Research on 10/20/1992-2012.

2- Part-time lecturer - Al-Israa University (2016).

3- Assistant Professor - Al Hussein Bin Talal University - College of Arts. 2018 - until now.

4- Assistant Dean of the College of Arts - Al Hussein Bin Talal University - 2021 until 2023.

Published books:

1- Lectures on Aristotelian (formal) logic, (jointly) - Modern World Book House, Jordan - Irbid 2016 AD.

2- Eastern Hermeneutics (Western Interpretation), (jointly) - Modern World Book House, Jordan - Irbid 2017-2018 AD.

3- Introduction to the Philosophy of Morals, (jointly) - Modern World Book House, Jordan - Irbid, 2017-2018 AD.

4- Thinking (its definition, characteristics, types, and skills for acquiring it), (jointly) - Dar Alam Al-Kutub Al-Hadith, Jordan - Irbid, 2019 AD. Presented by Professor Dr. Hisham Ghaseeb - President of Princess Sumaya University - Amman – Jordan.

5- Readings in Islamic Interpretation, (jointly) - Dar Alam Al-Kutub Al-Hadeeth, Jordan - Irbid 2020 AD.

6- Considerations in the Philosophy of Language, (A Look at Terminology and History) (jointly) - Zad Publishers and Distributors - Amman - Jordan 2022 AD.
Considerations in the Philosophy of Language, (Applied Models) (jointly) Zad Publishers and Distributors - Amman - Jordan 2022 AD.

7- Introduction to the Philosophy of Music - Natural and Artificial, (jointly) Zad Publishers and Distributors - Amman - Jordan 2022 AD.

8- Arab-Islamic civilization and its cultural impact - Andalusia; (jointly) - Zad Publishers and Distributors - Amman - Jordan 2022 AD.

9- Truth and Illusion: Considerations in the Philosophy of Science, Epistemology, and Epistemology (Theoretical Foundation): (Jointly) - Zad Publishers and Distributors - Amman - Jordan 2022 AD.

10- Truth and Illusion: Considerations in the Philosophy of Science, epistemology, and Epistemology (Practical Foundation): (Jointly) - Zad Publishers and Distributors - Amman - Jordan 2022 AD.

11- An introduction to the study of history: (jointly) - Zad Publishers and Distributors - Amman - Jordan 2022 AD. (This book was reviewed by the Deanship of Scientific Research - Al Hussein Bin Talal University - Ma'an / Jordan). It is an accredited course in the Department of History - Al Hussein Bin Talal University/Ma'an – Jordan.

12- An introduction to the study of Islamic philosophy: (jointly) - Zad Publishers and Distributors - Amman - Jordan 2022 AD. It is an accredited course in the Department of History - Al Hussein Bin Talal University/Ma'an – Jordan.

13- The Role of Philosophy for Young People: (Jointly) - Zad Publishers and Distributors - Amman - Jordan - 2023 AD.

14- Highlights on Contemporary Islamic Issues: (Jointly) - Zad Publishers and Distributors - Amman - Jordan - 2023 AD. Presented by the educational consultant, Dr. Abdul Jalil Muhammad Al-Awawda - Amman – Jordan.

15- The Theory of Objectives and its Philosophy: (Jointly) - Zad Publishers and Distributors - Amman - Jordan - 2023 AD.

16- Milestones in Islamic Philosophical Thought: (Jointly) - Zad Publishers and Distributors - Amman - Jordan - 2024 AD.

17- Introduction to the History of Ideas and Philosophy, (jointly) - Modern World Book House, Jordan - Irbid, 2024 AD.

18- Philosophical consultation and treatment...a study in applied philosophy: (jointly) - Zad Publishers and Distributors - Amman - Jordan - 2024 AD.

19- Al-Wajeez Book on the Philosophy of Education and Educational Curricula: (Jointly) - Zad Publishers and Distributors - Amman - Jordan - 2024 AD.
Presented by the educational advisor, Dr. Abdul Jalil Muhammad Al-Awawda, Amman – Jordan.

20- International relations and its philosophy in Islamic history - theoretical and applied models: (jointly) - Zad Publishers and Distributors - Amman - Jordan - 2024 AD. In print.

21- Lectures on the history and philosophy of Arabic literature: (jointly) - Zad Publishers and Distributors - Amman - Jordan - 2024 AD. In print.

Books that were presented to:

1- The Book of the Prince: by Machiavelli, (jointly) - Modern World of Books House, Jordan - Irbid, 2024 AD.

2- The Book of Dissertations: by Machiavelli, (with subscription) - Dar Alam Al-Kutub Al-Hadeeth, Jordan - Irbid, 2024 AD.

3- The book “Introduction”: by Ibn Khaldun, (jointly) - Dar Alam Al-Kutub Al-Hadeeth, Jordan - Irbid, 2024 AD.

Published peer-reviewed research:

1- Freedom of the human will: Ofoq Magazine, Helwan University - Egypt 2017 AD, Volume (1) Issue (2) - (by subscription).

2- Phenomenological Foundations in Late Western Hermeneutics / Issue 18 / Journal of Arts and Translation / Faculty of Arts - Holy Spirit University - Kaslik / Lebanon. (Jointly).

3- Wittgenstein's philosophy of language and its hermeneutical foundation / Islamic University / Gaza - Palestine, Volume (28), January 2020 AD, (jointly).

4- The philosophical approach of the English philosopher Robin George Collingwood / Egyptian Philosophical Society / Issue Twenty-Eight 2019 AD.

5- Linguistic competencies from the perspective of the generative-transformative school and the critical hermeneutic school (Chomsky-Habermas)/Journal of Al-Hussein Bin Talal University for Research/Ma'an-Jordan/5/20/2019 No. 907-02-2018. (by subscription).

6- The semantic dimension of the term interpretation between Islamic thought and Western philosophy / Journal of Al-Hussein Bin Talal University for Research / Ma'an - Jordan / 4/512/2019 No. 6950-01-2019. (by subscription).

7- The moral foundation of the philosopher Kant and its practical dimensions on the idea of human rights / Aryam Jordanian Journal for the Humanities and Social Sciences - Amman, Jordan / Volume Two, Issue (2) for the year 2020 AD. (jointly).

8- Semantic research into Al-Fakhr Al-Razi's interpretive approach in his great interpretation (an applied study) - Journal of Social and Educational Sciences, ROUTE University - Turkey - Issue 6/2020 AD. (by subscription).

9- Philosophical starting points for American interpretive semiotics / Journal of Humanities and Natural Sciences - Sudan - published by the Brabdo Foundation for Educational Services / Issue 10/2021 AD. October 1st - (subscription).

10- Features of interpretation in the thought of Muhammad Arkoun, its mechanisms and limits / Ibn Khaldun Journal for Studies and Research - Issue Three - Volume One - November 3, 2021 - The magazine is issued by (Ibn Al-Arabi Center for Culture and Publishing), which is a center licensed by the Palestinian Ministry of Culture - (jointly).

11- A look at the philosophy of exception according to the Italian philosopher Giorgio Agamben / Egyptian Philosophical Society / Issue Thirty 2021 AD. - (jointly).

12- The phenomenological rooting of Western hermeneutics / House of Wisdom - Mauritanian Journal of Philosophical Studies - MJPS - First Issue - 2022 AD - (by subscription).

13- Philosophical views on the problems of education in the twenty-first century. - Aqaba University of Technology Journal for Studies and Research, Volume One - 2022 - Issue 1 - (by subscription).

14- Critical Theory and its Philosophy - A Study of the Islamic Education Book in the Schools of the Hashemite Kingdom of Jordan for the New Tenth Grade for the Academic Year 2021-2022 AD -/ Journal of Al Hussein Bin Talal University for Research/ Ma'an - Jordan/ Under Review.

Conferences:

1- The Tenth Philosophical Conference, University of Jordan in cooperation with the Jordanian Philosophical Society and the Department of Philosophy at the University of Jordan/11-23-21-2019 AD, a joint paper entitled "The Problem of Concepts, a Study of their Determinants" - Fourth Session.

2- The first international scientific conference "virtually" - Faculty of Arts and Sciences at Aqaba University of Technology under the title (Education in the Twenty-First Century - Challenges and Developments) during the period 9-10 August 2021 AD, a joint paper entitled "Philosophical Perspectives on the Problems of Education in the First Century" "And the twenty.

3- The Third International Arbitrated Conference (Andalusia Thought, Literature and Civilization) - Tafila Technical University, Faculty of Arts / Department of Arabic Language and Literature - held in the period from 3/29/2022 AD - 3/31/2022 AD, a joint paper entitled: "The Philosophers of Andalusia and their Role in the Intellectual Movement Western (Ibn Rushd - a model).

Scientific Membership:

Member of the Jordanian Philosophical Society.

Member of the Egyptian Philosophical Society.

Member of the Jordanian Writers Association .

The General Union of Arab Writers .

Acknowledgments:

1- Abdul Hameed Shoman Foundation/ Library Director/ Ghaleb Masoud/ 10-5-2018 AD.

Al-Hussein Bin Talal University / President's Office / Prof. Dr. Najib Aboukarki/ 10-30-2018 AD.

2- King Hussein Foundation/Jubilee Institute/Director of the Institute, Soha Jouana/6/7/2018 AD.

3- Al-Hussein Bin Talal University / AD. ident's Office / Prof. Dr. Atef Al-Kharabsha / 3-30-2022 AD.

4- Shield of Thanks and Appreciation - The Third International Arbitrated Conference (Andalusia Thought, Literature and Civilization) - Tafila Technical University - Faculty of Arts / Department of Arabic Language and Literature, 3/31/2022 AD.